



## « Une maison de l'espoir, remplie de joie »



© Stiftung Heilsarmee Schweiz, L. Geissler / Libre de droits

### **Hope House de l'Armée du Salut de Zurich : bilan de l'inauguration de l'institution sociale *Wohnen und Begleiten*, jeudi 9 janvier 2020.**

Hope House, le nouveau bâtiment de l'Armée du Salut situé à l'Ankerstrasse 31/33 dans le centre de Zurich, a été inaugurée la semaine dernière avec une large palette d'activités. Il convient de mentionner un marathon de prière, l'événement rétrospectif « Zenti im Lauf der Zeit » (Zenti au cours du temps) pour les seniors, un événement e-sports pour les jeunes, un festival de street-food pour le quartier et le point musical culminant avec le concert de Bo Katzman et sa fille Ronja.

#### **Une foule variée d'invités**

Hope House n'est pas que le siège du Poste de Zurich Central. Elle abrite également l'institution sociale *Wohnen und Begleiten* avec 36 places pour des personnes ayant besoin d'une prise en charge de moyenne à longue durée. L'ouverture officielle de la partie « Wohnen und Begleiten Ankerstrasse 33 » a eu lieu jeudi en présence d'une foule mixte d'invités, dont des résidents de l'institution, des employés, des membres du Poste, les autorités municipales et cantonales, des professionnels du travail social, des donateurs et des personnes ayant participé à la planification et à la construction du nouveau bâtiment.

#### **Une maison qui rayonne**

Dans son discours, Roger Berger, directeur de Wohnen und Begleiten Zurich, a expliqué le but de l'institution. Elle est là pour 36 personnes ayant des problèmes psychologiques et de consommation d'alcool. Beaucoup sont découragés par les nombreux sevrages et les années de dépendance, ils souffrent des conséquences somatiques et sont dépendants d'une prise en charge accrue. L'approche de la consommation d'alcool contrôlée instaurée ici peut parfois conduire à l'abstinence. Toutefois, lorsque cela n'est pas possible, l'objectif est d'offrir une meilleure qualité de vie dans leur dépendance. « L'accent n'est pas mis sur leur diagnostic, mais sur les ressources et les possibilités, mais aussi sur les handicaps - nous voulons stresser nos clients avec amour », déclare M. Berger. Il souhaite que la Hope House devienne un lieu de rencontre pour les résidents, les employés, les salutistes, les travailleurs sociaux, les visiteurs, les réfugiés, etc. « Une maison de l'espérance remplie de joie, qui rayonne vers l'extérieur, dans le quartier et dans la ville ! »

#### **« La différence est diversité »**

Jolanda Lötscher, directrice d'INSOS Zurich, a relevé dans son message de bienvenue une tendance à l'exclusion et à la ségrégation des personnes handicapées dans la société. En ce qui concerne la « Convention relative aux droits des personnes handicapées », l'objectif est plutôt de promouvoir la participation des personnes handicapées à la société sur un pied d'égalité. « La différence doit être considérée comme une diversité et non comme une déviation de la norme », a déclaré Mme Lötscher. Lorsque le soutien est nécessaire, il doit être centré sur la personne et participatif, a souligné la directrice d'INSOS. Elle a été très reconnaissante de l'engagement d'organisations comme l'Armée du Salut, qui accomplissent leurs tâches avec professionnalisme et passion.

#### **Identifier les besoins**

Adrian Eichenberger, de l'Office cantonal d'aide sociale de Zurich, n'a pas pu assister à la manifestation à cause d'un accident de vélo. Cependant, il a envoyé un message disant que l'Armée du Salut est un important prestataire de services pour le canton. « Dans le domaine de la déficience mentale chronique, ses services sont uniques », a déclaré M. Eichenberger. Comme la nécessité de tels lieux de résidence est évidente, le canton a également contribué aux coûts.

### **Des espaces de vie**

Patric Allemann de la société Allemann Bauer Eigenmann Architekten, responsable de la conception du bâtiment s'est réjoui que tous les délais aient pu être respectés. Il a remercié pour la « coopération très réussie » ainsi que pour la confiance et la bonne volonté dont l'Armée du Salut a fait preuve envers son bureau, « et ce, bien que nous soyons un bureau plutôt petit et peu connu », a déclaré M. Allemann. Le but avec la création de l'église et de la maison d'habitation était de donner vie à des « espaces dans lesquelles les gens aiment séjourner ».

### **Visites guidées et musique**

Les invités ont ensuite été répartis groupes pour participer à la visite guidée à travers la propriété à l'architecture et aux couleurs très attrayantes. *Die 3 Musketiere*, le trio composé d'Andrea Jansen (chant), Silvan Lüscher (guitare) et Roman Bieri (trombone), étaient également présents pour agrémenter les pauses musicales de leur jazz nuancé. Le lien : le tromboniste Bieri est également le gardien de nuit le plus ancien de l'institution !

### **Auteur**

Livia Hofer

### **Publié le**

13.1.2020